

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto) 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MANANA.—San Juan Pro., insigne por su penitente vida en el desierto, y mucho más por el valor y constancia con que supo hacerse superior á los halagos, amenazas y tormentos que empleó Juliano el apóstata, para que imitara su ejemplo abandonando la religion cristiana; pero el piadoso sacerdote prefirió entregar gustoso su cuello á la espada; al pié de la estatua del Sol en la *Via Salaria* de Roma, ántes que manchar la pureza de su fe ofreciendo incienso á aquel ídolo. Su cuerpo fué sepultado por san Concordio Pro., en el cementerio llamado *Concilios de mártires*.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En San Jerónimo continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde á las siete y media se hará el ejercicio del Corazon de María y la reserva.

En San Juan á las diez de la mañana expuesto el Santísimo y celebrándose una misa empezará el octavario en honra de su Titular. Al anocheecer en preparacion á la festividad del mismo se cantarán solemnes completas.

En San Francisco á las once y cuarto al tiempo de celebrarse una misa empezará la novena en honra del Beato Raymundo Lulio.

En Montesion, á las ocho de la tarde se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad que todos los años tributan á su Santo Patron los Congregantes de San Luis Gonzaga.

CORTE DE MARIA.—En las Miñonas á la Virgen de la Soledad.

CÓRTEES.

CONGRESO.

Sesion matutina del 14 de Junio.

Abierta á las nueve menos cuarto, continúa la discusion sobre los presupuestos de Cuba, consumiendo el Sr. Betencourt el tercer turno contra la totalidad de los correspondientes al ramo de Gobernacion.

Recuerda el incidente político que ayer se suscitó entre el ministro de Ultramar y el Sr. Portuondo, y dice que deja para cuando se discuta la política la exposicion de sus ideas acerca de los partidos en Cuba.

Combate los gastos de policia y pago de sueldos á gobernadores civiles; los primeros por excesivos y los segundos por ser desempeñados por militares.

El Sr. Correa contesta al Sr. Betencourt. Dice que en los gastos de policia están incluidos los de la Guardia civil que ántes se satisfacian por Guerra.

Y respecto de los gobernadores civiles, dice que se van á crear en aquella Antilla.

Rectifican ambos señores y son aprobados los artículos 1.º al 14.

El Sr. Sales impugna el 16, en el que se consignan 826.000 pesos para el servicio de vapores entre Cuba y Puerto-Rico, y recuerda que tiene anunciada una interpelacion acerca de esto. Aboga porque se rescinda el contrato actual y se subaste nuevamente la conduccion.

El ministro de Marina reseña históricamente las vicisitudes de la conduccion de tropas y correspondencia á Cuba, y dice que son ventajosas las condiciones en que se viene haciendo.

D. Alfonso Gonzalez niega que pueda rescindirse el contrato con la empresa Lopez, por cumplir ésta las condiciones de la subasta.

El Sr. Bosch y Fustiguera defiende á la compañía Lopez y censura al marques de Campo.

D. Cirilo Amorós aboga por la rescision de la casa Lopez y elogia á Campo, y defiende la competencia del Congreso para rescindir el contrato, afirmando que hoy á la casa Lopez ha sustituido una

compañía anónima que no ofrece las mismas garantías.

El ministro de Ultramar dice que se trata de la lucha de dos empresas. Cree que la de Lopez ha cumplido, y que las proposiciones de Campo no son ventajosas.

Rectifican los oradores y se aprueba el artículo.

Consumo el Sr. Vivar el primer turno acerca de la seccion 5.ª, ó sea el departamento de Marina.

Censura que no haya en Cuba marina bastante, y pide más cantidad para ella en el presupuesto.

Se suspende la sesion á las doce.

Sesion de la tarde del 14 de Junio.

Un señor diputado presenta una exposicion, y otro apoya una proposicion de ley.

El Sr. Garcia Ruiz, que es este otro, dice que va á hablar poco, contra lo que se acostumbra, pues se trata de una carretera.

El Sr. Canalejas recuerda que hace días se encuentra sobre la mesa el dictámen relativo al juramento, cuyas circunstancias especiales expone, y acerca de lo cual hace algunas consideraciones.

Propone á la presidencia algunos medios de arreglar este asunto, y alude intencionadamente á la enfermedad del Sr. Fabié, que espera ha de prolongarse más que la legislatura actual.

Recomienda á la presidencia varios procedimientos, así como antecedentes análogos al conflicto actual, pues no es la primera vez que se ha presentado un dictámen con tres firmas, y este tiene cuatro.

Acaba citando unos versos de un escritor dramático.

El presidente dice que no puede manifestar opinion alguna, como que el reglamento dispone que siempre emita su voto el último.

Dice que el Sr. Canalejas conoce sus deseos y entiende que dicho diputado y sus amigos se alarman fuera de sazón, porque á cada paso ocurren casos y dificultades como esta de que se trata, algunos de los cuales han durado seis meses.

Ofrece que oportunamente hará que cada uno de los individuos de la comision cumpla con su deber, y añade, que si el asunto no diera lugar á discusion, ya hubiera él puesto á debate el asunto. (¡Hola! luego está en las atribuciones de S. S. el hacerlo.)

Añade que desea evitar conflictos, y que cuando llegue el caso, no le detendrán escrúpulos.

Dice que el Sr. Fabié está desgraciadamente enfermo, y repite la frase. (Se conoce que hay quien duda de ello.)

La presidencia hará que el Sr. Fabié haga lo que debe hacer.

Un diputado pide la palabra para hacer una alusion personal.

El Sr. Presidente: No hay alusion alguna.

Rectifica el Sr. Canalejas y recuerda al presidente que por falta de asuntos de que tratar, se ha suspendido la sesion dos tardes, y que bien pudo discutirse el consabido asunto.

El presidente se disculpa diciendo que, si bien había asuntos graves y urgentes, no quiso ponerlos á discusion, porque hubiera sido sorprender á las minorías con asuntos no anunciados.

El Sr. Calderon pronuncia breves palabras para alusiones.

Presentacion de exposiciones.

El señor conde de Sallent pregunta por lo que ha ocurrido en Mallorca, cuya dulzura de costumbres hace pensar que causas graves han podido alterar el orden en aquella isla.

El ministro de Hacienda da algunas explicaciones, bien pocas por cierto.

El Sr. Fernandez de la Hoz pide nota de los diputados y senadores que pertenecen á los Consejos de Administracion de compañías bancarias ó ferrocarrileras, así como de los empleados de Hacienda que han pasado á sociedades particulares.

El Sr. Esteban Collantes recoge la frase del mi-

nistro de Hacienda, de que hay tenaz resistencia en el país á pagar ciertas contribuciones.

Despues se lamenta de que algunos delegados del ministro de la Gobernacion ejecutan actos no ménos vandálicos que los ocurridos en Alejandría. Anuncia una interpelacion acerca de ello.

Vuelve á hablar de lo de Palma el ministro de Hacienda, y dice que no comprende la resistencia de los palmesanos, porque al fin y á la postre, han de pagar. (Así así.)

Protesta contra lo que ha dicho el Sr. Collantes del vandalismo que sufre la provincia de Palencia.

Niega el Sr. Collantes que se haya referido al gobernador de dicha provincia, sino á otras autoridades.

Contesta á una interrupcion del Sr. Garcia Torres. (Está muy fresco el joven diputado, á pesar de las interrupciones de la mayoría y de los campanillazos de la presidencia.)

Otra vez rectifica el ministro y tambien el señor Collantes que despierta la irritabilidad de la mesa, y de la mayoría que vocea. (Escándalo, grandes voces de los Sres. Toreno, Villaverde, etc.)

El Sr. Esteban Collantes pide la palabra para una cuestion de dignidad de la Cámara. No sé quién dice: ¡Fuera! Grandes protestas.

El Sr. Bugallal y el conde de Toreno preguntan quién dió ese grito. Nadie responde y el Sr. Esteban Collantes dice que bien se conoce que algunos diputados de la mayoría no han perdido ciertos resabios.

El Sr. PRESIDENTE: Castigo de quien ha dado ese grito es la vergüenza que le impide dar su nombre. (Aplausos en los bancos de la minoría y en las tribunas.)

El Sr. COLLANTES: Me doy por satisfecho con esas palabras del señor presidente. (Rumores y agitacion.)

En medio del ruido habla el Sr. Nieto acerca de no sabemos qué asunto.

Orden del día.

Continuacion del debate relativo al impuesto de consumos.

Empieza á hablar el Sr. Azcárraga cuando dejamos la tribuna.

Acabado el discurso del Sr. Azcárraga contra el dictámen de la comision de impuestos de consumos, el Sr. Eguiluz defiende el dictámen por razones de justicia, al mismo tiempo que de equidad.

El Sr. Amorós consume el segundo turno en contra. Cree que no son precisas estas reformas, porque no responden á principios fijos. Hace alguna consideracion política, y se manifiesta tranquilo, creyendo que el Sr. Sagasta, si cae del lado de la libertad, será una libertad prudente y conciliadora.

El Sr. Rico (de la comision) defiende el dictámen y la gestion financiera del señor ministro de Hacienda. (¿Quién alaba á la novia?)

Entiende que el proyecto que se discute es una necesidad que se impone, si es que se quiere regularizar el impuesto, y que no es el reconocimiento de un error, sino un medio de suavizar el planteamiento de la ley.

Termina defendiendo al Gobierno de los cargos que el Sr. Amorós le ha dirigido respecto á las contribuciones territorial y de subsidio.

El Sr. Amorós rectifica.

El Sr. Rico rectifica tambien brevemente.

El Sr. Sinués consume el tercer turno en contra.

Empieza diciendo que para este caso concreto deja de pertenecer á la mayoría, y sólo se hace intérprete del sentimiento general en los habitantes de los distritos rurales que claman contra el proyecto que se discute.

Se lamenta, y este es, dice, el principal objeto de su discurso, de que los pueblos pequeños se hallen tan desatendidos por todos los Gobiernos, añadiendo que á ningun estadista eminente, á ningun distinguido republicano ni á ningun orador de esos que con una palabra promueven una terrible tempestad, se le ha ocurrido emplear su elocuencia ó sus conocimientos en beneficio de los pequeños pueblos.

Respecto del asunto de que se trata, la síntesis de su discurso es que el país pagará toda clase de impuestos; pero jamás se acostumbrará a satisfacer el de consumos, porque le considera el más inhumano, el más absurdo y el más odioso de cuantos existen.

Se suspendió el debate.

Sin discusión se aprobaron los siguientes dictámenes:

Sobre concesión de una carretera que desde Areñas de Iguña termine en San Vicente de Toranzo.

Sobre el proyecto de ley reformando los artículos 3.º y 180 de la vigente de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Sobre los suplicatorios de los jueces de primera instancia de los distritos de Buenavista y Congreso, denegando la autorización que se pedía para procesar á los diputados Sres. Arroyo y Martín de Ollas. Se levantó la sesión.

CORREO DE AYER.

LA SITUACION INTOLERABLE DEL PAPA.

La frecuencia de los escándalos antireligiosos en Italia y la agramada pesantez de su propia iniquidad, ni dejan libertad al espíritu, ni encuentran espacio material suficiente para relatarlos día por día. Por eso preferimos tomar los siguientes párrafos de un primer fondo consagrado por el *Diario de Roma*, bajo el epígrafe que reproducimos, á describir la situación creada por esos hechos incesantemente renovados á la augusta persona del Soberano Pontífice.

«Hace tres meses, dice, dirigiéndose el Papa al mundo católico por la mediación del Sacro Colegio, declaraba su situación *intolerable*, y lo que de ocho días acá ocurre en Roma, ha venido á dar, una vez más, evidente confirmación á la palabra del Padre Santo. Pretendíase dejarle la inviolabilidad de Soberano, y no se le conceden ni aún las simples garantías que disfruta el menor súbdito del rey de Italia. Insultábasele, se le amenaza, el derecho común no lo garantiza, está del todo fuera de la ley.

«La apoteosis de Garibaldi no ha sido en el fondo sino una disimulada manifestación contra el Pontificado. Órganos importantes del partido progresista lo han declarado así, y no podía ser de otro modo. La manifestación del domingo tenía á su cabeza el gran maestro de la francmasonería italiana, José Petroni, que al entregar el busto de Garibaldi, decía, á los representantes de la municipalidad romana «que su tarea debería ser en adelante librar á Roma de los lazos del clericalismo.»

«La *Liga*, al día siguiente, rectificándolo, decía que el homenaje del pueblo romano se dirigía al que sobre el monte Janículo había combatido al Pontificado, al que, al morir lo designaba como el «más funesto de los enemigos de Italia y el mundo civil», y concluía en estos términos: «El cortejo del domingo es el entierro del Pontificado. El Vaticano nada ha visto ni comprendido; pero lo verá y lo comprenderá muy pronto.»

«Ignoramos, continúa diciendo el *Diario de Roma*, lo que ocultan las palabras de la *Liga*, más todos pueden ver que el partido revolucionario no se contenta ahora con injuriar al Papa, sino que lo amenaza, y si continúa esto, asegurada como aquel tiene la impunidad, llegará luego ese partido á las agresiones directas.

«¿No tiene, pues, razón en decir el Papa que su situación es *intolerable*?

«Más todo no es esto aún.

«Un triste personaje, celebridad de la peor especie, llegado á Roma como representante de la Liga anti-clerical de París, el Sr. Taxil, lanzó públicamente y sin que nadie le inquietara, repetidas injurias contra Pío IX y León XIII: «Italia, dijo entre otras cosas, debe arrojarse contra el Vaticano, destruirlo y vomitar de sí al Papa y sus negros satélites.»

«No damos grande importancia al innoble lenguaje del Sr. Taxil, pero es cuestión de saber si cualquier advenedizo, de paso en Roma, tiene derecho á excitar al pueblo, sin reserva alguna, para que caiga violentamente sobre el Vaticano. Este es un delito de provocación directa y pública, que en cualquier otra parte sería severamente reprimido y castigado por las leyes.

«En Roma el gobierno deja obrar. Nadie duda que habría intervenido si ese agresivo lenguaje se hubiera dirigido contra un simple ciudadano; pero desde que se trata del Papa, ya es otra cosa. ¡El Papa! No parece conocerlo el gobierno italiano; diríase que ignora que se alla en el Vaticano, hay un soberano angusto y venerado entre todos, el soberano de doscientos millones de católicos, cerca del cual mantienen representantes las más orgullosas monarquías del mundo, un soberano privado, verdad es, de todo apoyo material, pero cuyo prestigio y asendiente moral se ejerce en el mundo entero.

«Todo esto finge el gobierno ignorarlo, obra, al ménos, como si no lo supiese, y aquel soberano, reconocido como tal, aún por los mismos que lo han despojado, se le puede insultar, se le puede amenazar, ¿qué decimos? ¡puedese excitar impunemente á Italia á que lo vomite de su pecho!

«¡A esto se reducen las famosas garantías!

«Hé aquí lo que es menester que el mundo católico sepa en adelante:

«El Papa no es libre en Roma.

«Pero esto no es decir bastante.

«Su situación *intolerable* se agrava de día en día; es peor que la del último ciudadano, puesto que se le niega el derecho común.

«Las incalificables agresiones que ha soportado en los últimos días lo prueban demasiado, son bastantes para abrir los ojos hasta á los más prevenidos.»

La fuerza de la lógica.

La triste y por tantas razones deplorable situación á que el Vaticano se ve reducido por la funesta política saboyana, hiere de rechazo al Quirinal.

Nunca se desencadenaron los vientos sin recoger tempestades.

La *Voce della Verità* tiene por seguro que la demostración del día 11, hecha en Roma para honrar á Garibaldi, ha dado mucho que pensar en la residencia de Humberto, y á muchos de los primeros hombres políticos que reprochan al ministerio el no haber sabido sostener el prestigio del gobierno y la monarquía.

Parece que los partidarios de la casa de Saboya tenían la intención de aprovechar la fiesta del Estatuto, que ayer ha debido celebrarse, para hacer una demostración monárquica, á guisa de protesta, contra la del anterior domingo. La cuestión es saber si los radicales la han consentido, cosa que no tardaremos mucho en saber.

Mas, independientemente de eso, los sucesos sobrenvenidos en Mantua con ocasión también de honrar á Garibaldi, no permiten dudar de lo que puede esperarse en lo sucesivo como consecuencia inexorable de los precedentes ya sentados.

Grupos de socialistas figuraban en la comitiva de la manifestación popular mantuana, presididos por un gorro frigio colocado en la punta de un asta-bandera.

Esto pareció un poco grave al prefecto; pero ni su intervención ni la de la policía fueron parte á contener aquel espontáneo desahogo de los más íntimos sentimientos del patriotismo, y la complicación surgió, como era de esperar.

Fué, pues, necesario que la guarnición desarmada, que las armas salieran á relucir, y se retirara, por último, insultada y silbada por la multitud, que ántes había silbado é insultado á los católicos, al Papa y á la Iglesia.

MADRID 19 DE JUNIO.

He aquí entre otros los regalos que ha recibido el nuevo Sr. Obispo Auxiliar de Madrid:

Un báculo de oro, un pectoral y un anillo con una gruesa esmeralda, regalo de su padrino el ex-senador Sr. Guillén; unas vinajeras de oro del Duque de Pastrana; un ramito bordado de oro por una religiosa de 70 años, y un cáliz de oro, de sus antiguos discípulos del Seminario de Toledo.

— Nada de política interior.

Del extranjero podemos decir que en Lisboa se está celebrando un gran Congreso católico, que tiene por objeto unir á todas las fuerzas católicas del país.

En él han pronunciado admirables discursos los oradores católicos D. Fernando Predoso y el Reverendo P. Freitas, orador elocuentísimo.

La Asamblea ha pedido el restablecimiento de las órdenes religiosas en Portugal, y la libertad entera de la Asociación católica.

A última hora recibimos el siguiente telegrama de Roma:

—«Roma 16 Junio.—El Gabinete ruso acaba de manifestar que acepta todas las bases del acuerdo celebrado entre el Cardenal Jacobini y el Sr. Boudnieff.

«Los cargos eclesiásticos serán de libre elección de la Santa Sede.

«Los nuevos Obispos polacos serán preconizados el 22. Los tres prebendados polacos desterrados, han sido indultados por el Czar.»—

—Segun aviso de Tarija recibido por el Cónsul de la República Argentina en Tupiza, el Dr. Grevaux y sus compañeros han sido asesinados por los indios Tobas cuando subían el Pilcomayo.

De los 19 miembros que formaban parte de la expedición científica, ninguno se ha librado de la muerte.

Sabido es que el infatigable viajero había salido para el río de la Plata el invierno último, proponiéndose penetrar por el cauce de ese gran río en las provincias occidentales del Brasil y seguir de Sur á Norte uno de los afluentes del río de las Ama-

zonas, explorando el curso del Pazana, del Xingu y del Tapajos.

En Rio Janeiro fué perfectamente acogido por el Emperador D. Pedro II. De allí salió para Buenos-Aires, de donde no tardó en dirigirse á la frontera Norte.

El 15 de enero último anuncia que acababa de descubrir á algunos kilómetros de Salto las ruinas de una antigua ciudad de los Incas.

Algunos días después, el 24 de enero, fué detenido en la aldea de Humahuaca por un Juez argentino demasiado celoso.

Siguiendo el curso de sus exploraciones en esa región, Dr. Grevaux ha encontrado la muerte. Su pérdida será sentida por todos los amigos de la ciencia.

— *El Standard* proporciona los siguientes datos de la escuadra inglesa que actualmente se encuentra en Alejandría, bajo las órdenes del almirante Seymour.

El *Invencible*, 450 hombres; *Alejandro*, 666; el *Soberbio*, 620; *El Temerario*, 530; el *Monarch*, 530; el *Inflexible*, 370; *Bitlern*, 100; el *Condor*, 100; el *Helicon*, 70; *Cygnel*, 60; el *Decoy*, 60; la *Coqueta*, 60. Este último navio está en sustitución de *Beacon*, que marchó á Pot-Said. El número de marineros asciende á 3.631.

PARTES TELEGRAFICAS.

Constantinopla 17.—El sultan recibió ayer al delegado de Francia, marques de Noailles, á quien renovó las objeciones contra la conferencia.

Es, por lo tanto, probable que la Puerta no se adhiera al acuerdo de las potencias.

El sultan manifestó, sin embargo, que tendrá en cuenta las decisiones de aquella.

Los periódicos dicen que las potencias han concedido un nuevo plazo al gobierno otomano para que se adhiera.

Paris 17.—Se confirma que España ha solicitado tomar parte en las conferencias de Constantinopla. El Gabinete francés no se opone, pero se ignora lo que pensarán las demás potencias.

Londres 17.—La policía ha descubierto en uno de los distritos de esta capital 100,000 cartuchos y un considerable número de fusiles y revólvers destinados á Irlanda.

Berlin 18.—El gobierno alemán está resuelto á enviar dos nuevos buques de guerra á las aguas de Alejandría.

Paris 18.—Despachos de Constantinopla desmienten la noticia de que el sultan haya ordenado al khedive su inmediato regreso al Cairo.

Paris 18.—El suplemento del *Libro amarillo*, que será distribuido en las Cámaras, alcanzará hasta la fecha de 15 de Marzo.

La mayoría de la Cámara de diputados se muestra contraria al pensamiento de suspender las sesiones el 15 de Julio, en vista de las complicaciones que presenta la política exterior.

Berlin 18.—Se asegura que Francia é Inglaterra han propuesto á las demás grandes potencias un protocolo, en virtud del cual todos se comprometerían á respetar la integridad del territorio del Egipto y á no hacer nada que fuera opuesto al concierto europeo. Es casi seguro que todas las potencias lo aceptarán.

Constantinopla 18.—Aunque el sultan crea que su gobierno no debe participar de la conferencia propuesta, no se opone, sin embargo, á que se verifique en Constantinopla, con el objeto de hacer más fáciles las comunicaciones entre el gobierno turco y los representantes de las grandes potencias de Europa.

Los gobiernos de Francia y de Inglaterra han aceptado la proposición de una conferencia en Constantinopla.

Se espera el consentimiento de las demás.

Londres 19.—Se desmiente el rumor de la ocupación del canal de Suez por Inglaterra. Se cree que cada potencia mandará dos representantes á la conferencia que se celebrará el 22 de este mes en Constantinopla.

Hasta hoy treinta y dos mil extranjeros han salido de Egipto.

Alejandría 19.—Se da como constituido el nuevo ministerio egipcio bajo la presidencia de Rageb por el influjo de Dervisch, del khedive y de los consules.

El khedive se ha comprometido á seguir enteramente los consejos de Dervisch Bajá.

Todo el mundo, y sobre todo, el partido nacional ha aplaudido la formación del nuevo ministerio bajo la presidencia de Ragebque, tiene grandes simpatías.

El nombramiento del Gabinete Rageb mantiene al khedive actual, impide una ocupación turca y garantiza la seguridad de los europeos. Una Cámara de dotables discutirá y aprobará un reglamento equivalente á una Constitución. Una comisión militar provisional arreglará las cuestiones relativas al ejército.

GACETILLA LOCAL.

Nuestros colegas se han ocupado estos días en los discursos pronunciados en las Córtes por nuestros representantes, los Sres. Conde de Sallent y Antonio Maura. La prensa, el público, todas las personas que miran con interés los negocios que afectan á nuestra provincia, están contestes en que estos señores han cumplido como buenos, poniendo de su parte todo lo que ha estado en su mano para remediar y mejorar, en lo posible, la triste situación de los pueblos por lo que atañe al subsidio de consumos.

Por más que cada uno de estos beneméritos señores Diputados haya hecho referencias incidentales á su respectivo sistema de política, la cuestión que han tratado es en el fondo exclusivamente económico-administrativa. Así no se ha de extrañar que EL ÁNCORA se una á todos los demas periódicos locales que nosotros leemos (excepto *El Constitucional* que se calla, quizá porque, á su juicio, el asunto no tiene interés, ó porque entenderá que los periódicos políticos no deben preocuparse de los intereses materiales de los pueblos). EL ÁNCORA, considera un deber unir su débil voz al coro de plácemes y felicitaciones que la prensa unánime eleva á esos dos compatriotas, que, no por no haber alcanzado su noble objeto, dejarán de ser acreedores á la gratitud que todos los pueblos de la isla habrán de sentir hacia sus generosos y elocuentes defensores.

Nosotros abrigamos la convicción de que la voz elocuente y persuasiva de nuestros representantes no habrá de ser enteramente estéril. La votación los ha derrotado; pero sus argumentos, su razón, su sentido práctico quedan en pié, y en ellos vive el interés palpitante de la provincia que representan. El ministro queda autorizado para atender ó no á este interés, y nosotros esperamos que, cuando este señor ministro resuelva sobre el caso, han de resonar en su conciencia y han de inclinarse su ánimo los ecos lejanos, pero no perdidos, de las poderosas razones que nuestros representantes han hecho oír en el palacio de las leyes.

Damos cabida á la carta que nos dirige nuestro particular amigo, D. Gabriel Albertí, juez municipal de la villa de Sóller, uno de los pasajeros del vapor *Maria* que se vieron en peligro. Por nuestra parte, no sólo felicitamos al Sr. Albertí, á su señora esposa

y á todos los sumergidos por la felicidad con que se libraron de peligro tan inminente, sino que recomendamos á la pública consideración y estima á las tripulaciones del *Lulio* y del bergantín *Matanzas*, y, con toda especialidad, á la del *Bellver* por su comportamiento verdaderamente digno y generoso para con los referidos pasajeros en aquellos momentos de suprema angustia.

Véase ahora la citada carta:

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy señor mio y de mi mayor consideración: En la imposibilidad de expresar personalmente la inmensa gratitud que siente mi alma para con las personas que en la tarde del martes me prestaron sus generosos socorros, le pido un lugar en su acreditado periódico, dándole anticipadamente las gracias este S. S. S. Q. S. M. B.—*Gabriel Albertí y Pons*.

Considero mi primer deber manifestar que fueron los marineros del vapor *Bellver* los que, con generosa solicitud, vinieron en mi auxilio, cuando, perdidas las fuerzas, despues de un cuarto de hora de desesperada lucha al lado de mi señora esposa, perdía ya la esperanza de poder salvar la vida. En tan críticos momentos se me acercaron estos beneméritos marinos cuyos nombres siento no conocer para recomendarlos á la pública gratitud; me recogieron juntamente con mi esposa y nos sacaron á tierra.

Conducidos al vapor *Bellver*, donde otros salvados nos habían precedido, nos vimos al momento rodeados de personas que se esmeraban en ofrecernos ropa, cordiales, asistencia y todo género de finas atenciones. Toda la tripulación del *Bellver* parecía ocupada en tan caritativas tareas. Debo hacer mención especial de los dignos señores capitán y segundo del expresado vapor, de los conocidos caballeros el joven D. Miguel Salom, D. Emilio Pou, D. Bartolomé Pieras, D. Gabriel Medina y D. Felix Pons, y de mis queridos paisanos D. Jaime Rullan y D. Martin Mayol.

A todos estos señores y á los muchos que no me es posible recordar, doy las más expresivas gracias: su digno y generoso proceder dejará en mi ánimo un recuerdo indeleble; y me consideraré feliz, si en algo puedo serles útil; para lo cual les ofrezco mi casa calle de San Bartolomé en Sóller. Palma 21 Junio 1882.—*Gabriel Albertí y Pons*.

Limosnas recaudadas durante el mes de Mayo para la construcción, en el Arrabal de Santa Catalina, de la iglesia dedicada á la Inmaculada Concepción y al patron San Magin.

Cantidades recaudadas.

De varias personas devotas	289 rs.
Cuestacion por dentro del pueblo.	107 »
Cajoncito de la Iglesia.	97 »

Total. 493 »

Cantidades satisfechas.

Para billetes de sorteo	64 rs.
A Juan Duran albañil.	225 »
Para cal	144 »
Para yeso.	31 »

Total. 464 »

En el *Fomento de la Pintura y Escultura* hemos visto espuesta una figura modelada en barro original del Sr. Font, artista catalan, la que va rotulada *Agencia del Páris*. Los inteligentes convienen en que es una obra notable, y, sin duda, es la de mayor mérito que se ha presentado en el saloncito de aquella sociedad desde su instalación.

De desear sería que los escultores y tallistas mallorquines concurrieran siquiera para justificar su suficiencia, pues los pintores de profesion y alguno que otro aficionado son los que exclusivamente y á duras penas, contribuyen al sostenimiento de la mencionada exposicion permanente. A falta de esculturas mallorquinas, nos place ver que de vez en cuando los del Principado y los de Valencia no se descuidan de enseñarnos las muestras de sus ingenios.

Acercas del siniestro ocurrido anteayer á causa de haberse roto por su centro la plancha del vapor *Maria*, hemos sabido que, despues que se hubo conseguido sacar del mar á todas las personas, se concibió la feliz y prudente disposicion de mandar que un buzo bajara á los fondos donde cayeron los naufragos con objeto de que practicara una exploracion para cerciorarse de si efectivamente todos se habían salvado.

Verificado el expresado reconocimiento pudo confirmarse con certitud la creencia de que ninguno había perecido.

Gracias sean dadas á Dios.

144 Los últimos días tiempo, dijo Glaucos asustado; pero nos llamamos casi á la mitad de altura de la montaña, y debemos estar cerca de alguna caverna. Glaucos se alejó algunos pasos, y descubrió en la oscuridad una luz roja que parecía no estar muy apartada. Creyendo que aquel resplandor fuese el hogar de algun pastor ó viñador, volvió al momento al lado de Nydia, y seguidos del esclavo que iba temblando, se dirigieron hacia la luz que brillaba entónces con un resplandor más vivo, y que de roja se había cambiado en azulada. Despues de una marcha larga y difícil pudieron distinguir á la luz de los relámpagos en la entrada de una caverna formada de varios fragmentos de roca, los contornos de una figura humana. En esta caverna era donde brillaba aquel resplandor misterioso. Al ver su interior, Glaucos retrocedió asustado. Encima de un brasero, que ocupaba el fondo de la caverna, estaba colgado un pequeño caldero; una lámpara de un trabajo grosero iluminaba la bóveda llena de multitud de manojos de yerbas colocados con

144 DE POMPEYA. co como hablando consigo mismo, el de *madre* que damos á la tierra. —Seria hermoso, si fuese propio, añadió Nydia. —No me acordaba, amiga mia, que tu enfermedad te impide contemplar las maravillas que tengo á la vista. ¡Pobre Nydia! te compadezco. —No soy tan digna de lástima como creéis. Mi Dios comunica á los que le aman resplandores desconocidos para los que marchan en las tinieblas del error, y en la contemplacion de las perfecciones del Señor, para lo cual no tenemos necesidad de los ojos del cuerpo, encontramos maravillas muy superiores á las que estais admirando. A más de que vendrá un día en que mis ojos se abrirán y verán á Dios tal cual es. ¿Por qué, pues, he de sentir el no poder contemplar, cual los demás, esas bellezas que se desvanecerán para vos, desde que la mano helada de la muerte vendrá á cerrar vuestros párpados? ¡Oh! mi padre sintió más que yo la prueba á que el Señor nos sometiera; resignóse, sin embargo, y á ejemplo suyo he sobrellevado hasta ahora mi ceguera con paciencia.

144 DE POMPEYA. 137 no la hez de la ciudad? ¿Quién fué el fundador de su religion? Un desgraciado que, por confesion de sus propios sectarios, no tenía donde descansar la cabeza: un revoltoso á quien los judíos ignominiosamente crucificaron. Conmigo ese joven indiscreto hubiera vivido feliz bajo las apariencias de una vida austera; cristiano, será austero á su pesar. Veo por sus ademanes que habla con calor: sin duda descubre á su indigno maestro esos misterios en los cuales nunca debí iniciarme. Pero, paciencia; llegará el día de la venganza; y si puedo arrastrar en su perniciosa á Olimo y á sus discípulos, quedaré satisfecho. Hace mucho tiempo que los sectarios del Nazareno gozan de una libertad que traerá tarde ó temprano para nosotros las más funestas consecuencias. ¿Por qué el emperador que permite perseguir á esos impíos en algunos puntos de sus vastos dominios nos prohíbe cobarros en otros? Todas las leyes criminales son desatendidas, y la impunidad ha multiplicado los crímenes. Pero ¿qué hay que esperar de un príncipe que dice que *preferiría perecer* el

144 DE POMPEYA. 137 no la hez de la ciudad? ¿Quién fué el fundador de su religion? Un desgraciado que, por confesion de sus propios sectarios, no tenía donde descansar la cabeza: un revoltoso á quien los judíos ignominiosamente crucificaron. Conmigo ese joven indiscreto hubiera vivido feliz bajo las apariencias de una vida austera; cristiano, será austero á su pesar. Veo por sus ademanes que habla con calor: sin duda descubre á su indigno maestro esos misterios en los cuales nunca debí iniciarme. Pero, paciencia; llegará el día de la venganza; y si puedo arrastrar en su perniciosa á Olimo y á sus discípulos, quedaré satisfecho. Hace mucho tiempo que los sectarios del Nazareno gozan de una libertad que traerá tarde ó temprano para nosotros las más funestas consecuencias. ¿Por qué el emperador que permite perseguir á esos impíos en algunos puntos de sus vastos dominios nos prohíbe cobarros en otros? Todas las leyes criminales son desatendidas, y la impunidad ha multiplicado los crímenes. Pero ¿qué hay que esperar de un príncipe que dice que *preferiría perecer* el

144 DE POMPEYA. 137 no la hez de la ciudad? ¿Quién fué el fundador de su religion? Un desgraciado que, por confesion de sus propios sectarios, no tenía donde descansar la cabeza: un revoltoso á quien los judíos ignominiosamente crucificaron. Conmigo ese joven indiscreto hubiera vivido feliz bajo las apariencias de una vida austera; cristiano, será austero á su pesar. Veo por sus ademanes que habla con calor: sin duda descubre á su indigno maestro esos misterios en los cuales nunca debí iniciarme. Pero, paciencia; llegará el día de la venganza; y si puedo arrastrar en su perniciosa á Olimo y á sus discípulos, quedaré satisfecho. Hace mucho tiempo que los sectarios del Nazareno gozan de una libertad que traerá tarde ó temprano para nosotros las más funestas consecuencias. ¿Por qué el emperador que permite perseguir á esos impíos en algunos puntos de sus vastos dominios nos prohíbe cobarros en otros? Todas las leyes criminales son desatendidas, y la impunidad ha multiplicado los crímenes. Pero ¿qué hay que esperar de un príncipe que dice que *preferiría perecer* el

Tenemos el gusto de rectificar algunos conceptos que ayer apuntamos relativos á lo sucedido el mártres en el muelle. Afortunadamente no resultan más desgracias que los sustos y algunas contusiones; el benemérito D. Antonio Deyá, vicario de Establecimiento, de quien dijimos que había perdido su manteo, lo halló por fin, y por cierto que mientras el dueño se ocupaba en salvar á los sumergidos su manteo había servido para abrigar á alguno de los salvados.

El Ayuntamiento del pueblo de Llummayor trata de construir una nueva casa consistorial: al efecto ya se han remitido al Sr. Gobernador el proyecto y planos para la debida aprobacion.

Mañana tendrá lugar, en la Casa Consistorial de esta ciudad, la subasta para contratar la renovacion y recomposicion de los empedrados de las calles, plazas y aceras de la misma, que hayan de realizarse durante el año económico de 1882 á 1883.

Lo celebramos, porque hay muchísimos empedrados que se encuentran en muy mal estado.

En algunas reses del ganado lanar del término de Llummayor se ha declarado la epizootia.

Es de esperar que las autoridades se apresurarán á dictar las disposiciones que se juzguen necesarias para evitar el desarrollo de tan funesto contagio.

Hoy, á las seis de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Mahon, el vapor-correo *Nuevo-Mahóns*, habiendo sido portador de la correspondencia, 13 pasajeros, 11 cabezas de ganado vacuno, 28 carneros, carga y mercancías.

En Barcelona se van aplazando los embargos á los morosos de la contribucion industrial. Son varios los contribuyentes que han recibido las últimas papeletas de apremio, y algunos de ellos las han estampado en las puertas de sus respectivos establecimientos, motivando esto que constantemente se reúnan á leerlas grupos de curiosos.

Cortamos de nuestro apreciable colega *La Fé*:

Ayer se recibió en Madrid la tristísima noticia del inesperado fallecimiento de una persona á quien nadie que conociera podía querer mal, y que gozaba de universales simpatías en el vasto círculo de sus relaciones.

El distinguido amigo que acabamos de perder se llama D. Tomás Caro y Alvarez de Toledo. Pocos dias ántes de su muerte había asistido á la primera comunión de D. Jaime y á los funerales del Duque de Osuna.

Era de un carácter franco y leal, buen hijo, buen hermano y buen amigo.

Consecuente en sus ideas, por las cuales estaba dispuesto á sacrificar hasta la vida, que más de una vez expuso en noble lid como su malogrado hermano D. Carlos, muerto gloriosamente en la accion de Dos Hermanas su pérdida será considerada como una verdadera desgracia por D. Carlos, que le contaba en el número de sus más fieles y desinteresados servidores.

Reciba la ilustre familia de los Marqueses de la Romana el pésame de todo corazón que la enviamos, mientras suplicamos encarecidamente á nuestros lectores que encomienden á Dios el alma del honrado caballero que ha desaparecido en lo mejor de la vida.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 á las 4,45 t.

(Recibido el 21 á las 6,5 t.)

Congreso.—Se han aprobado los presupuestos de Cuba.

Se discute la ley provincial á la que se han presentado 17 enmiendas.

Senado.—Continúa la discusion de la base quinta.

La fragata *Sagunto* irá á Alejandría.

España ha sido escludida de la conferencia que han de celebrar las potencias en Constantinopla.

3 por 100: Interior 29'62.—Exterior, 31'27.—Bonos falta.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	29'60
id. id. fin corriente	29'65
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 600	59'15
Banco de España.	416'00
Paris 3p interior contado	26'875
Palma 3p interior contado.	29'575
Barcelona 3p interior contado.	29'575

Coloniales.	87'00
Nortes.	122'00
Empréstito de Cuba.	100'15
Alicantes	107'75

BANCO DE LAS BALEARES.

Aprobada por la Junta General extraordinaria que tuvo lugar el 18 del corriente, la proposicion que sometió á la misma la de Gobierno de esta Sociedad queda acordado que el Capital Social esté representado por cuarenta mil acciones de á quinientas pesetas cada una, divididas en dos series de á veinte mil; que formen la primera serie las veinte mil acciones con el veinte por ciento desembolsado que resultarán por reduccion de las ochenta mil en que hasta ahora ha estado dividido el Capital del Banco; y que dicha reduccion se verifique entregando á los tenedores de Resguardos de las acciones actualmente emitidas, una nueva accion por cada cuatro de aquellas que se presentaren al canje.*

En su consecuencia la Junta de Gobierno ha acordado que los Resguardos provisionales que están en circulacion sean canjeados por los correspondientes títulos definitivos; á cuyo efecto se anunciará oportunamente la época en que deba verificarse el canje acordado.

Palma 20 Junio de 1882.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Tomás Forteza.



D.ª MARÍA IGNACIA MORAGUES Y MUNTANER

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Su hermana, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos, y demas parientes suplican á las personas que quieran favorecerla se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de S. Jaime, el viénes 23 del que rije á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente.

TIP. CATOLICA BALBAR—FORTOY. G.

142 LOS ULTIMOS DIAS

Hasta he dado muchas veces gracias al cielo por ella, porque me ha impedido ver muchos horrores en la casa de donde me sacais.

Mas lo que no he podido oír sin dolor es que deis á la tierra, á esa masa inerte que hollamos con nuestros pies, el nombre de madre. Sólo Dios merece nuestro agradecimiento por todos los bienes que sacamos de la tierra, porque es la bondad de Dios la que le dá su fecundidad, de la misma manera que le ha dado su existencia y esas bellas formas que causan vuestra admiracion.

Glauco no supo qué responder. Sentía la oportunidad de la amistosa reprehension de la ciegucecita, mas su orgullo natural no le permitía confesarse vencido por una niña. Así, pues, proseguían silenciosamente su camino, cuando el ruido lejano del trueno les anunció la tempestad que se acercaba: un momento después estaba el cielo casi todo cubierto de negras nubes surcadas por relámpagos.

Glauco dió orden al cochero de arrear las mulas. Pronto retumbó el trueno más cerca, y empezó á caer la lluvia á torrentes.

143 DE POMPEYA. 831

—¿Teneis miedo? preguntó el Ateniese á la ciega.

—No, respondió esta con calma. Mi padre me enseñó á no temer más que á Dios.

Al mismo instante dió una de las ruedas de la carruca contra el tronco de un árbol, y, saltándose aquella, volcó el coche.

Afortunadamente ni Glauco ni sus compañeros se hicieron el menor daño. Después de haber salido del coche lo levantaron; no podía empero servirles ya de abrigo, pues se habían roto los resortes del fuelle, y la lluvia caía con fuerza en el interior.

El cochero ofreció á su amo ir á llamar un herrero, que habitaba en aquellas inmediaciones, para que recompusiese la rueda.

—¡Está bien! anda, replicó Glauco: entretanto procuraremos buscar un abrigo.

El camino estaba poblado de árboles, y Glauco llevó á su joven compañera bajo el más copudo. Quitóse su manto y cubrió con él las espaldas de la ciega; pero mientras que estaba haciendo inútiles esfuerzos para abrigharla contra la lluvia, cayó un rayo en uno de los árboles que había delante de ellos, hendiéndole de arriba abajo.

—No podemos permanecer aquí por más

XIII.

La tempestad.—La caverna de la maga, y Iona.

Los romanos usaban en aquella época diversas clases de carruajes, la *biga*, que servía á los ricos cuando iban solos; el *carripenum*, empleado para las matronas y que, por lo común, era de dos ruedas, porque en las solemnidades públicas usaban un coche de cuatro ruedas llamado *pileolum*; y en fin, la *carruca* que se empleaba para los viajes y los paseos en el campo, y que podía contener tres ó cuatro personas. A la manera de nuestras calesas, la carruca tenía una especie de fuelle que se subía ó se bajaba según

La tempestad.—La caverna de la maga.

DE POMPEYA.

139

LOS ULTIMOS DIAS

831

mismo que causar la pérdida de un sólo hombre? y ¿eso llaman reinar?

Los romanos ponen en las nubes algunos actos de munificencia; y acaba apenas de subir al trono. ¡Ah! poco conocen la ambicion del corazón humano. Neron fué también humano; por espacio de cinco años lo fué acaso más que Tito. Veremos si la continuation de este reinado corresponderá á sus bellos comienzos.